



L'Echo de nos clochers

N°35
Octobre
2016

Paroisses du Secteur pastoral de Palaiseau

Bonne année pastorale 2016-2017!

Père Juvénal Rutumbu

A chaque premier septembre, dans notre diocèse d'Evry, nous commençons la nouvelle année pastorale. Pour notre secteur pastoral, cette année ne sera pas comme les précédentes.

En effet, quelques nouveautés marqueront cette année 2016-2017 : tout d'abord, appelé à une autre mission, le père Arnaud José Assonhon quitte notre secteur pour celui du Val d'Orge ; il est remplacé par le père Jean Junior Arsène Lette. Au premier, nous souhaitons une bonne chance pour la nouvelle mission, au deuxième la bienvenue sur notre secteur et aux deux une bonne fécondité pastorale.

L'autre événement marquant concerne le jubilé des 50 ans de notre diocèse. Nous tous sommes invités à participer à ce grand événement dont on nous parle ailleurs dans ce numéro : ce sera un grand moment diocésain, moment de communion, de fête et de joie pour nous tous, chrétiens de ce diocèse d'Evry-Corbeil-Essonnes.

C'est pourquoi notre participation à cette fête est vivement souhaitée. Beaucoup de communications ont été faites à ce sujet afin d'inciter un plus grand nombre de nos paroissiens à y participer. Un service de cars a été organisé pour nous faciliter l'accès au site qui abritera cet événement. Allons donc nombreux à Longpont pour participer à cette fête diocésaine.

Bonne année pastorale à tous : qu'elle soit pour tous une année de bonheur et de grande fécondité spirituelle. Mais n'oublions pas ces paroles de saint Paul à ses paroissiens de Corinthe : « J'ai planté, Apollos a arrosé ; mais c'est Dieu qui fait croître. » (1 Co 3, 6)

ATTENTION, pas de messes dans le secteur dimanche matin 9 octobre

Paroisses d'Igny :

4 bis, rue de l'Eglise - 01 69 41 08 17

de Bièvres :

23 place de l'Eglise - 01 69 41 20 47 (répondeur)

de Vauhallan :

1, allée des écoles - 06 41 14 18 30

Paroisses de Lozère-Villebon-Villejust :

5, rue Charles Péguy - 01 70 27 12 69

Paroisse Saint-Martin de Palaiseau :

5, impasse de la Terrasse

01 60 14 01 83 - 01 69 31 27 85

Paroisse Saint-Michel du Pileu :

45, rue de l'effort mutuel

07 60 93 75 14

Vous pouvez lire ce journal en couleurs sur :

www.secteur-palaiseau.evry.catholique.fr

Une journée bien remplie sous le signe de l'Esprit !

Danièle Ribier

En cette fin de juin, malgré les nombreuses sollicitations autres, nous étions nombreux pour fêter la « clôture » de l'année de la vie spirituelle. Une belle journée pour notre communauté de secteur ! Durant la messe, nous avons pris le temps, sous la conduite du père Nicolas Rousselot, jésuite, aumônier des grandes écoles du Plateau, de méditer longuement l'évangile du jour : se mettre en prière, demander à l'Esprit de nous laisser surprendre par la Parole, relire le texte lentement, visualiser la scène et observer quelle réaction cette lecture produit en nous.

Ensuite, malgré le temps incertain, nous nous sommes retrouvés pour un repas partagé dans le parc du Centre pastoral. Après l'apéro offert par la paroisse Saint-Martin, les mets apportés par chacun étaient en abondance et tous aussi bons les uns que les autres et appréciés ! L'occasion d'échanger les nouvelles, de rencontrer des nouvelles têtes... Quelques sœurs bénédictines de l'Abbaye de Limon nous ont fait la joie de leur venue parmi nous.



En début d'après-midi, le père Nicolas Rousselot nous a parlé de la vie spirituelle. Aujourd'hui le mot spiritualité prend souvent le sens d'un travail intérieur pour apaiser son ego et parvenir à un équilibre personnel épanouissant. Or, pour nous chrétiens, il ne s'agit pas de chercher un bien être dans notre développement personnel, mais d'établir une alliance avec Dieu. Saint Paul dans sa lettre aux Romains écrit que l'Esprit dit à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu. Notre conscience nous fait entendre que l'Esprit Saint est dans notre cœur. Vivre selon l'Esprit, c'est se laisser conduire par l'Esprit qui a inspiré Jésus Christ lui-même. Depuis notre baptême, l'Esprit nous travaille. Les Béatitudes nous présentent le profil type de la personne spirituelle. Jésus nous lance un appel radical, qu'en faisons-nous ? Choisissons-nous ou subissons-nous notre vie ? Là se situe notre liberté. Jésus Christ est resté libre jusqu'au bout : « Ma vie, nul ne la prend, c'est moi qui la donne. » Mais on ne peut suivre Jésus Christ de nos propres forces, c'est l'Esprit qui

vient nous libérer. Dieu est dans mon acte de liberté, et dans la prière je demande à l'Esprit d'éclairer mes choix, mes décisions. Ainsi au travers des siècles de nombreuses figures ont été reconnues par l'Église comme appelées et travaillées par l'Esprit, et leur spiritualité a traversé les siècles.

Justement, le magnifique spectacle qui suivait, écrit et conté par Catherine Rousseau, retraçait la vie de sainte Thérèse d'Avila, l'aventurière de Dieu. Grâce à son interprétation dynamique et convaincante, nous avons découvert ou redécouvert comment cette femme, née il y a 500 ans, tombée amoureuse de Dieu, est devenue une femme de contemplation et d'action. Enfant intrépide et volontaire, Thérèse entre au Carmel de sa ville à l'âge de 20 ans. Quelques années plus tard, elle connaît des expériences mystiques et devient familière de l'oraision. Décue par le relâchement de la règle au sein de son couvent, elle se bat pour avoir l'autorisation de fonder un nouveau monastère de stricte observance de la règle primitive. La réforme gagne peu à peu l'ensemble de l'Ordre, les couvents se multiplient... Thérèse voyage beaucoup mais garde une vie spirituelle intériorisée intense.

Et pour clore la journée, nous nous sommes retrouvés à l'église Saint-Martin pour chanter les vêpres.

Mais si l'année est close, l'Esprit continue de souffler. Que nous apportera-t-il de nouveau cette année ?



Qui sommes nous ?

François Magabat

Les quelques événements heureux (la paix en Colombie après plus de 30 ans de guerre civile, la signature par les 2 plus grands pollueurs de la planète de la COP 21 par exemple) de l'été font quand même pâle figure comparés au nombre de ceux très inquiétants et aux effets déjà dramatiques qui vraisemblablement continueront à secouer notre planète ; je pense ici particulièrement à l'égorgement sur un autel catholique de notre pays d'un saint homme de vieux curé, effroyable événement qui prouve s'il en était besoin l'existence éternelle du MAL.

Face aux risques de déferlements de haines identitaires porteuses de guerres civiles attisées, sinon allumées, par certains pour de misérables objectifs personnels, nous devons, parce que chrétiens donc porteurs d'un éternel et universel message d'amour, affronter lucidement, avec discernement, toutes les menaces en partant de ce qui les nourrit, savoir à mon avis une crise existentielle de sens de la vie collective.

A cet égard, le thème de l'IDENTITE me paraît celui qui, universel-

lement, depuis un certain temps déjà (les identités meurtrières d'A.Maalouf), mais avec une force supérieure dans le futur au moins proche, travaille, taraude les différentes collectivités. A leurs angoisses nous ne pouvons nous contenter de répondre que telle est la fatalité darwinienne de la guerre de tous contre tous sur cette terre, dont il vaut mieux s'abstraire par une sagesse toute bouddhique ou qu'il ne faut considérer que comme épreuve à subir en vue de la vie éternelle.

Avec COURAGE et LUCIDITE maximum, il nous faut adresser, pour en contrer les conclusions très souvent délétères et mortifères, les préjugés identitaires ; dans le monde tel qu'il est, tel que la lecture distanciée grâce aux vacances de l'actualité de ces trois mois d'été permet d'en appréhender les soubassements, j'en aperçois trois sur lesquels nous, Français chrétiens de 2016, pouvons et donc devons peser :

L'identité de notre PAYS ; elle sera, peut-être à la première place, l'objet de la présidentielle. A partir de quelle profondeur historique, quelle

spécificité présente, quelle place parmi les nations, quel vivre-ensemble au 21ème siècle ?

L'identité de notre CONTINENT, menacé de désintégration grâce entre autres au Brexit. Quelles valeurs, quel projet de civilisation porter, en particulier vis-à-vis de nos voisins du Sud qui viennent, par temps ensoleillé et calme surtout, s'échouer sur nos plages ?

L'identité de notre OCCIDENT dont la nation la plus puissante fait montrer de dérives morales graves pour la planète entière ; la lecture régulière du New York Times (en plus de celle de La Croix bien entendu !) révèle grâce à Mr. Trump à quel point l'image de la démocratie et de la terre de tous les possibles est désormais durablement souillée. Plus largement : par ses excès d'essentiellement à une croyance aveugle dans sa supériorité grâce au progrès technique, l'Occident a introduit la possibilité du suicide de la planète, soit rapide (guerre nucléaire) soit lent (mais déjà commencé pour de nombreux scientifiques) de son épuisement en ressources indispensables à la vie. La seule réponse valable sur le plan identitaire est celle de travailler, cultiver, faire fructifier pour tous NOTRE PREMIERE ET ESSENTIELLE IDENTITE, NOTRE HUMANITE

25 ans Schola Saint Martin

Direction : Dani de Guibert

All service du chant liturgique

Musique : André Gouzes

La Schola Saint Martin,

qui est depuis maintenant 28 ans au service du chant liturgique, sort son premier CD.

Ce premier CD, édité à l'occasion du Jubilé des 25 ans de notre chœur liturgique, contient un florilège de 25 chants liturgiques du frère André Gouzes (à l'exception des plages 5, 23 et 25), et se veut un témoignage, à travers quelques-uns des chants qui nous sont chers, de la vie de notre ensemble vocal liturgique au fil des Heures et de l'année liturgique.

Il sera vendu pour les paroissiens du secteur au prix de 12 euros dont 2 euros reversés au secteur pastoral (rajouter 2 euros pour envoi postal), chèque à l'ordre de la Schola Saint Martin.

Commande à adresser à Michel de Guibert, 165 route de Versailles, 91160 Champlan.

JMJ



Capucine

"Je suis partie aux JMJ avec le diocèse de Nancy, dans le bus Saint-Maximilien Kolbe. Nous sommes partis vers la ville de Wroclaw, avant de découvrir Cracovie. Nous avons été accueillis deux semaines dans des familles polonaises. J'ai été frappée par la joie des Polonais, et leur accueil chaleureux. Les familles parlaient beaucoup avec nous, étaient très dévouées pour nous accompagner à des heures parfois très matinales à la paroisse, restaient toujours très souriantes, et nous préparaient des festins le soir et le matin... sans compter ! Ces temps de rencontre et de partage étaient très sympathiques et riches en découvertes.

Les temps les plus forts et les plus marquants aux JMJ ont été pour moi la visite du sanctuaire de la Divine Miséricorde, le concert de Glorious à Cracovie (lieu de retrouvailles des français autour d'une scène où nous chantions à tue tête en agitant nos drapeaux), et le Mercyfest (festival de la miséricorde, à Wroclaw, où nous apprenions des danses polonaises avec 5000 jeunes d'autres pays). J'ai également apprécié la veillée de prière aux flambeaux sur le campus de la Miséricorde, le dernier samedi à Cracovie, avec le Pape François. Le silence qui régnait était magique, et les chants très beaux.

J'ai passé de bons moments à me laisser surprendre par Dieu : les activités proposées étaient riches, variées et surprenantes par leur diversité et leur beauté. Le Seigneur vient nous surprendre comme il veut : par un témoignage, par une rencontre,

par une veillée de prière, par un chant... En grand nombre, on réalise encore plus la puissance de Jésus. Ces JMJ ont vraiment été un temps de joie, de partage, de rencontres et de chants (même dans les transports en commun !). Cela nous redonne un élan supplémentaire, un élan missionnaire, une volonté de s'engager encore plus dans l'Eglise, même en étant jeune. Après avoir vécu ces JMJ, il est plus facile d'oser s'engager et d'avoir envie de suivre et de servir le Christ."

Emeric

Notre groupe était constitué de jeunes du diocèse, de 3 prêtres, mais aussi d'un groupe de jeunes de l'association Young Caritas du Secours Catholique, venus témoigner aux JMJ de leur expérience de partage et d'aide aux réfugiés de la « Jungle » de Calais.

J'ai été accueilli chez une dame qui ne parlait pas un mot d'anglais et aucun de nous ne parlait polonais, mais nous avons quand même pu communiquer, parfois après des séances de mime, ce qui nous a valu pas mal de fous rires. J'ai été très touché par l'accueil très chaleureux et l'attention que cette dame nous a portée tout au long de la semaine, car bien qu'elle vive assez simplement nous avons été reçus comme des rois.

Pendant les catéchèses, j'ai aimé les temps de questions libres posées par les jeunes, auxquelles les évêques répondent, ou tentent de répondre au vu de la complexité de certaines questions. Cette année les JMJ étaient centrées autour du

thème de la miséricorde et du pardon et nous avons donc pu aborder ce thème en tant que jeune dans notre vie quotidienne et à venir. Plusieurs questions de jeunes portaient également sur les attentats perpétrés en France (en particulier la mort du Père Hamel lorsque nous étions en Pologne) et sur la difficile question du pardon malgré la barbarie de ces actes.

L'ambiance dans la ville était extraordinaire, les rues étaient remplies de jeunes et de drapeaux des quatre coins du monde. Le soir nous avons pu participer à quelques concerts comme celui de Glorius, pour un moment de prière et de communion débordant d'énergie !

Le Samedi nous avons marché de Cracovie jusqu'au Campus de la miséricorde, lieu de rassemblement pour la veillée et pour la messe le lendemain matin. Pour beaucoup de personnes cette marche (environ 15km sous un soleil de plomb) était une vraie épreuve physique, mais c'était sans compter sur l'hospitalité des Polonais tout le long de la route qui mettaient à disposition des tuyaux pour remplir nos gourdes et nous asperger d'eau.

Après une courte nuit à la belle étoile, nous avons assisté à la messe célébrée par le Pape François en compagnie de presque 2 millions de personnes, durant laquelle le Pape François nous a appelés, nous les jeunes, à être des chrétiens actifs dans le monde, à sortir de notre confort et de notre tristesse, à nous mettre au service des autres.

« Je suis là pour collaborer à votre joie ! »

Alain Boudre

Le parcours du père Junior Letté, nommé à Lozère-Villebon-Villejust, a un côté globe-trotter. Né à Bangui, la capitale centrafricaine, il y a 40 ans (précisément le 19 novembre prochain), il a fait étape à Rome, aux Philippines, en Israël.

Après des études en sciences économiques, le père Junior fréquente le séminaire de Bangui puis un institut, lié à la spiritualité de Padre Pio, qui l'envoie étudier la philosophie et la théologie à Rome. Le 22 août 2008, il est ordonné prêtre à San Giovanni Rotondo (Italie du Sud) précisément dans la ville où a vécu Padre Pio, grande figure spirituelle, canonisé en 2002. Junior part alors en mission dans les Philippines, pendant une année. Puis il est nommé à Palestrina dans le diocèse de Rome. Vicaire dans 2-3 paroisses, parallèlement à ses activités pastorales, il étudie la théologie morale à Rome. Une coupure de deux mois lui permet de faire une forte expérience spirituelle lors d'une mission en Terre Sainte. À Bethléem, il confesse les nombreux pèlerins de langues française, italienne et anglaise. Se sentant très lié à la Vierge Marie, « mère des prêtres », dont il sent une forte présence dans sa vie, il a accompagné une trentaine de



pèlerinages vers des lieux dédiés à Marie.

Désireux de se rapprocher de sa famille – qui se trouve essentiellement en région parisienne – et du fait des relations entre Mgr Domenico Sigalini, l'évêque de Palestrina (ville jumelée avec Bièvres) et Mgr Dubost, le père Junior a reçu au printemps 2016 la proposition de la paroisse Lozère-Villebon-Villejust (LVV). Lors de son ordination, le père Junior avait choisi comme Parole de Vie, ce passage d'un psaume : « Comment rendrai-je au Seigneur tout le bien qu'il m'a fait ? J'élèverai la coupe du salut, j'invoquerai le nom du Seigneur » (Ps 115, 12-13). « Je désire rendre grâce pour toutes les merveilles que j'ai reçues en cé-

lébrant l'Eucharistie », commente-t-il, « pour le don de la vie, mon sacerdoce, ma mission de sanctifier... »

« Mon expérience paroissiale de huit années », évoque encore le père Junior, « me conforte à paraphraser l'affirmation de saint Augustin : « Pour vous, je suis prêtre ; avec vous, je suis chrétien ». Je ne suis pas prêtre pour être curé, mais pêcheur d'hommes, pour les mener au Christ. On n'est pas prêtre pour soi-même mais pour le peuple de Dieu. Je désire être avec les gens dans leurs joies et leurs difficultés, vivre ensemble une expérience spirituelle. »

Lors de la messe de rentrée LVV le 18 septembre dernier, le père Junior a exprimé son souhait de contribuer à une communauté en marche qui met en actes l'exhortation de Jésus « Aimez-vous les uns les autres ». Touché par l'accueil chaleureux des paroissiens – « c'est comme si on se connaissait déjà ! » – le père Junior a proposé en toute simplicité d'être invité dans les familles pour partager le quotidien et approfondir la connaissance. Dans cette phase de premiers contacts, il reprend avec son large sourire l'esprit de la Lettre pastorale de Mgr Dubost – intitulée « Entre dans la joie de ton maître » – : « Je suis là pour collaborer à votre joie ! »

• Pour contacter le père Junior Letté.
Tel. 07 89 36 94 76.
Mail : lettejunior@alice.it

Eveil à la foi

Saint-Martin-Saint-Michel

Les séances ont lieu le samedi de 17 à 18h au Centre Pastoral
Les samedis 24 septembre ; 15 octobre ; 19 novembre ; 10 décembre ; 21 janvier ; 25 mars ; 22 avril ; 20 mai et 10 juin
Renseignements : Blandine Porte
06 33 97 13 00

• A Notre-Dame de Lozère

Les séances ont lieu le samedi matin.
Les samedis 15 octobre ; 5 novembre ; 10 décembre ; 14 janvier ; 25 février ; 25 mars ; 22 avril ; 13 mai ; 10 juin.
Renseignements : lozerekids@gmail.com
06 47 81 81 71

Bièvres-Igny-Vauhallan

Les séances auront lieu lors des messes des familles le samedi à 18 heures à Saint-Jean Bosco et le dimanche à 11heures à Saint-Martin de Bièvres

**Prochain Echo
Les 29 et 30
Octobre 2016**

Le jubilé du diocèse, c'est le 9 octobre 2016 à Longpont

Pierre Novikoff

Bonjour,

Ici Zoé Litrone, nous sommes le 9 octobre 2016 et je suis en direct de Longpont où va se passer, m'a-t-on dit, un événement extraordinaire. Je ne sais pas encore ce qu'il sera. De là où je suis je vois de nombreux cars arriver. Une foule compacte se dirige vers une prairie. Que font ces gens ? Courrent-ils après un nouveau Pokémon rare ? Je m'approche de la foule. Ils sont habillés de façon étrange, ils ont tous des vêtements de mêmes couleurs, il y a un groupe de verts, d'autres de bleus, de rouges, de jaunes. Peut-être viennent-ils pour un match de football ? ou de rugby ? vraisemblablement pour quelque chose d'inhabituel, peut-être un match de quidditch à la façon dont ils sont vêtus. En tout cas, ils ont l'air joyeux. Je me rapproche d'un groupe de blancs....

Bonjour, c'est pour Radio Passion, d'où venez-vous ?

De Lozère, de Bièvres, de Villejust, de Villebon... enfin du secteur de Palaiseau.

C'est quoi le secteur de Palaiseau ?

Ce sont toutes les paroisses qui s'étendent entre Villejust et Bièvres.

Et vous venez pour quoi, vous allez faire un match de quidditch ?

Pas du tout, toi, tu as trop lu Harry Potter, on vient pour une grande fête. On vient fêter les cinquante ans de notre diocèse. C'est notre pasteur, notre évêque qui nous appelle à la fête. Le diocèse c'est notre Eglise.

Et il va se passer quoi à votre fête ?

Il y aura de la musique, des jeux, des animations, on se rencontre, on se retrouve. On va prier ensemble lors d'une grande célébration à 10h30, présidée bien sûr par notre évêque. Puis on pique-niquera ensemble. Tiens, regarde ce que j'ai apporté. Mais je crois qu'on peut acheter des trucs sur place. Dans l'après-midi, il y a plein d'animations pour les jeunes entre autres. C'est la fête, quoi ! ...

Hier, il y a eu un concert de Hopen, le groupe des frères Auclair, ils sont topissimes...

Regarde un de leurs clips sur youtube
(<https://www.youtube.com/watch?v=Z2g9coObW8U>)
En fait, c'est génial de se retrouver tous.

1966-2016
Les 50 ans de notre diocèse !
Dimanche 9 octobre
Tous invités en secteur

dans la prairie de Longpont sur Orge (à côté de la basilique)
10 h 30 : Messe solennelle (si possible apporter son pliant)
12 h 30 : Pique-nique géant et animations, chacun apporte son repas, boissons et frites en vente sur place.

Comment se rendre à la fête pour notre secteur ?

- **en car** : départ à 9h de l'église Saint-Martin de Palaiseau (retour 16h30) ; prix du transport aller/retour 10 € par personne à verser à l'inscription.
- **en randonnée à pied** (environ 7km) : départ à 8h30 de l'église Saint-Julien de Villejust.

Code vestimentaire : chemise ou tee-shirt blanc.

BULLETIN D'INSCRIPTION à rendre avant le 25 septembre

St Martin-St Michel : à l'accueil du centre pastoral, 5 impasse de la Terrasse PALAISEAU
 Bièvres Igny Vauhallan : boîte aux lettres du presbytère, 4 bis rue de l'Eglise ZGNY
 Lozère Villebon Villejust : boîte aux lettres du presbytère, 5 rue Ch Peguy PALAISEAU

NOM : Nombre de personnes :
Téléphone :
Choix du transport :
 en car, je verse 10 € par personne (chèque à l'ordre de ADEGE secteur de Palaiseau)
 en randonnée
 par mes propres moyens

Renseignements au presbytère de Palaiseau : 01 60 14 01 83

Ça a l'air super, vous êtes venus comment ?

Nous, on est venus à pied, on est parti de Villejust, c'est pas très loin, 7 km. D'autres sont venus en car, ou en transport en commun. On a évité les voitures. C'est un peu compliqué avec tant de monde.

Mais ça a dû être compliqué à préparer...

La fête a commencé avant la fête. Pour nous chrétiens, se retrouver, progresser ensemble c'est toujours une fête. Et servir est aussi une fête... Aujourd'hui c'est le point culminant, mais chaque jour de préparation a été une joie pour chacun d'entre nous.

Ça a l'air vraiment bien

Viens donc avec nous.....

Vous, lecteurs assidus de l'Echo de nos Clochers avez bien sûr remarqué la nouvelle mise en page du journal depuis septembre 2015. Elle a été réalisée par Emmanuel Brejon, de la paroisse de Lozère, qui avait accepté cette mission bien que fort occupé par ailleurs : professeur des écoles à mi-temps, graphiste professionnel et... père de deux fillettes. Emmanuel s'est attaché à nous faire une présentation « jeune » (combien de lecteurs se sont interrogés sur le signe # de la première page !), bien aérée, bien lisible. Cela a eu bien sûr comme conséquence de limiter un peu le nombre d'articles publiés. Nous avons dû en repousser certains, en supprimer d'autres et demander d'en raccourcir. Nous savons combien cela est frustrant pour les rédacteurs. Mais le résultat est là : facilité et agrément de lecture. Tout le comité de rédaction tient à lui manifester sa gratitude pour sa compétence, pour tout le temps qu'il nous a consacré et qu'il a donc soustrait à sa famille : la mise en page d'un journal n'est pas une mince affaire ! Il lui a fallu garder

son calme devant nos retards, nos tergiversations et certains de nos articles. Nombre d'entre vous ont apprécié les modifications qu'il a apportées.

Emmanuel et sa famille (une troisième fille vient juste de naître) nous quittent pour le diocèse de Fréjus-Toulon. Emmanuel va abandonner

libre. Dans un premier temps, ils vont s'implanter tranquillement, découvrir leur nouvelle vie et identifier les besoins, tout en commençant d'une part la mise en place du catéchisme et de l'éveil à la foi, et d'autre part la préparation à l'adoration eucharistique et au sacrement de réconciliation. Voici son site professionnel : www.seveneyes.fr

Nous repartons dès ce numéro avec un nouveau metteur en page que beaucoup connaissent déjà : Raymond Le Texier, qui a longtemps été responsable des Journées d'Amitié de Saint-Martin de Palaiseau – vous savez le monsieur qui nous faisait peser le sac de produits d'épicerie – et dont le métier était aussi graphiste. Raymond signe déjà depuis longtemps les affiches et tracts annonçant les débats semestriels du secteur. Sachons lui faciliter le travail en rendant nos « copies » en temps et en heure !

Encore un grand merci à Emmanuel et bienvenue à Raymond dans l'équipe du journal de secteur.

Le comité de rédaction

Scouts Unitaires de France



Tu es un jeune entre 17 et 25 ans ?

Tu veux donner un sens à ton temps libre ?

Tu as envie de prendre du plaisir, tout en aidant la jeunesse ?

Rejoins-nous chez les SUF (Scouts Unitaires de France) !

Être cheftaine jeannettes ou louveteaux, de guides, être chef d'éclaireurs, un tremplin pour ta vie

T'épanouir : tu es responsable d'un groupe d'enfants

T'engager : tu découvres que l'homme est fait pour se donner

Progresser : tu fais progresser les enfants qui te sont confiés

Vivre l'amitié: tu noues des liens riches et durables.

Vivre ta foi et pouvoir la transmettre

Tu n'as pas d'expérience en scoutisme ?

Viens avec tes idées, nous te formerons !

Le groupe des Scouts Unitaires de France de Palaiseau cherche des chefs et cheftaines pour faire vivre la proposition scoute.

Contacter les chefs de groupe : Béatrice et Cyrille Bavière
01 70 27 49 68 ou groupe.suf.palaiseau@gmail.com

FORMATION BIBLIQUE

Lettres de saint Ignace d'Antioche, Les lettres de saint Paul aux Corinthiens et les lettres pastorales.

Avec le père Guido REINER, jésuite
Résidence des Arts,
12, rue du Pileu
91300 MASSY 06 89 87 79 73

Dix soirées hors vacances scolaires

- Groupe 1 :
mardi 27 septembre à 20 heures précises

- Groupe 2 :
mardi 4 octobre à 20 heures précises
Utiliser le parking éclairé de Lidl
Double code d'accès : portail et porte de l'immeuble

5ème étage droite

Frais pédagogiques 26 €. Inscription nécessaire

On voudra bien acquérir :

Les écrits des pères apostoliques,
texte intégral

Editions du Cerf, Paris 2001, 15 €

●

FORMATION LITURGIQUE

Samedi 3 décembre, de 9h30 à midi,
au centre pastoral de Saint-Michel du
Pileu,

le père Gilles DROUIN donnera une
formation destinée aux équipes liturgiques
**« Les fondamentaux de la préparation
d'une messe »**

Une seconde formation, destinée aux
catéchistes et aux animateurs d'aumônerie,
plus spécialement en vue des « messes
jeunes » sera proposée en janvier.

●

CLARTE-DIEU

- Mardi 4 octobre : saint François
Messe à 19h suivie d'un repas partagé

- Samedi 15 octobre (15 h)
au dimanche 16 octobre (16 h)
saint François d'hier à aujourd'hui
avec le frère François Comparat, franciscain.

- Samedi 17 décembre 2016 (9 h)
au dimanche 18 décembre (17 h) :
Retraite d'Avent
avec le frère Benoît Dubigeon, franciscain.

Inscription au 01 69 28 45 71
ou sur le site www.clarte-dieu.fr

Calendrier des messes des familles

2015-2016

Messes des familles à LVV 2016-2017

Elles seront célébrées lors des week-ends ci-dessous :

A Notre-Dame de Lozère,
elles auront lieu le samedi à 18h30
A Saint-Sébastien et à Villejust,
elles auront lieu le dimanche à 11h

Octobre	Samedi 15	et dimanche 16 (Villejust)
Novembre	Samedi 26	et dimanche 27 (Saint-Sébastien)
Janvier	Samedi 14	et dimanche 15 (Villejust)
Février	Samedi 25	et dimanche 26 (Saint-Sébastien)
Mars	Samedi 18	et dimanche 19 (Villejust)
Avril	Samedi 22	et dimanche 23 (Saint-Sébastien)
Juin 1ères communions		
	Samedi 3	et dimanche 4 (Villejust)
	Samedi 10	et dimanche 11 (Saint-Sébastien)

Messes des familles à Saint-Martin et Saint-Michel de Palaiseau

Elles seront célébrées à 18h30 le samedi à Saint-Michel
et le dimanche à 11h à Saint-Martin

Octobre	Dimanche 16	St-Martin
Novembre	Samedi 19	St-Michel
Décembre	Dimanche 11	St-Martin
Janvier	Samedi 14	St-Michel
Mars	Dimanche 12	St-Martin
Avril	Samedi 29	St-Michel

Messes des familles à BIV pour le premier trimestre

Elles seront célébrées lors des week-ends ci-dessous :

A Saint-Jean Bosco elles auront lieu le samedi à 18h
A Saint-Martin de Bièvres, elles auront lieu le dimanche à 11h

Septembre	Samedi 24	et dimanche 25
Octobre	Samedi 15	et dimanche 16
Novembre	Samedi 19	et dimanche 20
Décembre	Samedi 10	et dimanche 11

Groupe débats

Le groupe Débats du secteur de Palaiseau organise

**Le 18 novembre au Centre pastoral
une soirée sur le thème de la laïcité avec
Pierre MANANT,
philosophe, historien, Directeur d'études à l'EHESS**

Auteur du livre : "Situation de la France",
Il nous parlera de la place des religions dans la République,
et notamment de la place de l'Islam. Une des questions
posées : est comment réinterpréter la laïcité avec la présence de l'Islam ?



Les paroisses s'affichent aux forums



Fin d'année pastorale et messe d'au-revoir sur LOZÈRE



Le samedi 25 juin à 18 heures a eu lieu la messe de fin d'année pastorale et la messe d'au revoir du père Arnaud José à la communauté paroissiale de Lozère !

Pour fêter ces événements comme il se doit et remercier notre prêtre pour ces 2 années passées au service de nos communautés, l'équipe animatrice et le CPAE (Conseil Paroissial pour les Affaires Économiques) de LVV (Lozère, Villebon, Villejust), avaient invité tous ceux qui le souhaitaient à

venir prier, chanter et partager un verre de l'amitié ensemble.

L'église était pleine ! Beaucoup de paroissiens de LVV étaient présents. Le père Arnaud a tenu à remercier spécialement tous ceux qui se sont engagés dans les divers services sur LVV et ils sont nombreux. Il y a les parents qui animent l'éveil à la foi, le KT et la préparation de la première communion, les musiciens, les chantres, l'équipe liturgique, l'équipe animatrice, les services des fleurs, de

la sacristie, du jardinage, du nettoyage, des travaux, de l'accueil, l'équipe communication, l'équipe baptême, les membres des mouvements caritatifs et spirituels qui sont venus animer des messes : tous ceux et toutes celles qui œuvrent et contribuent à ce que nos églises soient bien vivantes et riches de multiples talents !

Une rose blanche a été remise à chacun, orné du petit mot : MERCI... « Les mots manquent aux émotions » (Victor Hugo).

A la sortie de la messe, l'apéritif était offert et les paroissiens ont pu déguster des plats apportés par les uns et les autres, tout en discutant jusque tard dans la soirée pour certains ! Enfin les dons et cadeaux apportés ont été remis au père Arnaud. La communauté de LVV contribue ainsi à son installation dans sa nouvelle paroisse !

Nous souhaitons maintenant à Arnaud beaucoup de joies et de satisfactions à Morsang !

L'EQUIPE ANIMATRICE

L'Echo de nos clochers.

Responsables : père Juvénal RUTUMBU avec les équipes animatrices

Comité de rédaction : père Juvénal RUTUMBU, Claude BERTRAND, Bernard COUTIN,

Michel DESCAYES, Philippe FROIDURE, Christiane LACOUR, Jean-Noël LHUILLIER

Composition, mise en page : Raymond LE TEXIER



APPEL pour l'équipe liturgique de Saint-Martin de Palaiseau

Le rôle de l'assistant du prêtre est de décharger celui-ci de la partie matérielle de la cérémonie et, après avoir réfléchi sur les textes du jour, de préparer la prière universelle. Concrètement, il ouvre l'église, prépare l'autel, choisit les lecteurs de la parole, les quêteurs et les personnes qui acceptent de donner la communion. Cela ne demande donc pas de compétences particulières.

L'animateur de chants est chargé de choisir les chants, en s'appuyant sur les textes de la Parole. Il se concerte avec l'organiste avant la célébration pour l'ensemble des chants et il anime les chants au micro.

Si vous aimez chanter et avez envie de faire chanter, les chantres de la paroisse sont prêts à vous aider de leurs conseils pour "vous lancer". Des formations à l'animation des chants sont aussi régulièrement proposées par le diocèse.

Nous sommes persuadés qu'il y a dans l'assistance quelques personnes qui pourraient s'engager pour l'un ou l'autre de ces deux services. Plus la charge est partagée, moins elle est lourde.

Si vous êtes intéressés, n'hésitez pas à en parler avec les assistants de prêtre ou les chantres que vous voyez chaque dimanche !

Notre prochaine réunion, visant à préparer l'Avent, aura lieu le 16 novembre à 20h45 au centre Pastoral.

Secours Catholique

Vous pouvez déposer vos dons alimentaires pour le Secours Catholique lors de la messe de 11 heures à Saint-Martin le 3 ème dimanche de chaque mois.

Suite à l'article du mois de février dans l'Echo de nos Clochers, nous voulions vous tenir informés de l'avancement du projet crèche fait en collaboration avec une douzaine d'élèves de 5ème de l'établissement Saint-Martin, encadrés par Pierre Gilles, Sandrine, Isabelle, Véronique et quelques bénévoles de la paroisse.

Après une rapide initiation à l'art religieux de la Renaissance italienne et un apprentissage de quelques bases essentielles du dessin figuratif, les élèves ont inventé sur papier les personnages qu'ils avaient choisis

puis les ont agrandis « au carreau » sur de grandes plaques de bois, des silhouettes de plus d'un mètre de haut qui seront impeccablement découpées et montées sur socles pliants par Patrice.

Puis les étapes du ponçage et de la peinture furent effectuées par les jeunes, pleins d'enthousiasme, de vivacité, ne rechignant pas à la tâche, eux mêmes encadrés et encouragés par un professeur expérimenté, enthousiaste et passionné.

Les mois de juillet et août furent un temps calme de « signolage » et de finitions engagé par un groupe de parents bénévoles, les collégiens s'étant envolés vers leurs lieux de vacances.

En principe, après la prochaine fabrication du décor général de cette crèche dès cette rentrée scolaire, tâche de menuiserie qui incombe à des bricoleurs avérés, tout devrait être fin prêt pour l'installation « solennelle » dans l'église Saint-Martin de Palaiseau pour le temps de l'avent en décembre prochain. Feuilleton haletant à suivre de près !

Pierre GILLES, professeur d'art.





**Merci, Seigneur,
pour les semaines d'été,
pour les découvertes et les rencontres,
pour la beauté contemplée,
pour le silence et l'amitié,
pour l'amour renouvelé et le repos!**

**Merci pour ce trésor:
je le garde dans mon corps
et dans mon cœur.**

**Maintenant,
c'est la rentrée dans le temps ordinaire.**

**Mais je ne retournerai pas
à mes pratiques du passé,
je ne rentrerai pas
dans mes habitudes.**

**Je vais entrer en lutte,
je vais entrer en amour,
je vais entrer en douceur,
je vais entrer en miséricorde et en sourire,
je vais entrer en clarté,
je vais entrer en courage,
je vais entrer en Évangile encore une fois!**

**C'est ma rentrée :
viens avec moi, Seigneur.**

Charles Singer

Carnet juin-septembre 2016

BAPTÊMES

- **Saint-Martin-Saint-Michel** : Gauvain et Ombeline DELTHEIL, Marie-Werline MARC, Henri DOURLET-PETIT, Clément SARR, Juliette EMERY, Shivani CAILLON, Bastien NEYKOV, Clara LAGARENNE, Léa-Louise AUBRUN-DE-LANQUE, Camille ROUET, Eyden et Naly BOIMOND, Albin SAPOLIN, Bérénice POURRET, James BELLANGER, Zachary TREMBLAY, Louise MANIGOT, Léane PISTOL, Adrien et Ludivine GARCIN, Lenna ADJAI, Ethan et Nathan SURJOUS, Jahnely-Léa DVORIAN-PIERRE JUSTIN, Gabriel RENAUDIN
- **Lozère-Villebon-Villejust** : Paola GARCIA
- **Bièvres-Igny-Vauhallan** : Gabriel MALVE, Ambre JOUVE, Pauline GUILLOU, Angle JUIEN, Elora et Gabriel MONTES LAZO

MARIAGES

- **Saint-Martin-Saint-Michel** : Federico BERTINI et Céline THUILLIER, Frédéric MAILLOT et Sandrine MICHAUT, Julien COSTES et Aurélie JOSEPH, Loidjy PISTOL et Elza CAIRO, Guillaume FEVRIER et Agnès CHICOYNAU DE LAVALETTE, Kevin CALPETARD et Caroline PAUL, Julien TERRIAC et Marion POUTRAIN, Florian DELCOURT et Lise LOUME, Mathieu ROSIERE et Florentine DUBOIS
- **Lozère-Villebon-Villejust** : Claude GARCIA et Aurore KERSIMON
- **Bièvres-Igny-Vauhallan** : Nicolas PAMART et Miae HAN, Yann PELLERIN et Mélany HANOUEL

FUNERAILLES

- **Saint-Martin-Saint Michel** : Michel BOMY, Jane KOREZ-LIOGRU, Bernard MONDONNET, René FERUCOT, Nicolas FERNELY, Denise BARRAULT, Yvonne STUDER, Céline BEIGE, Robert VULBEAU, Gérard BAILLOUX
- **Lozère-Villebon-Villejust** : Michel CHAUFOUR, Monique SOLBACK, Gisèle ROUSSEAU, Jeanine CLEVY, Jean-Louis LE CALUE, Yvonne ARDAULT, Edouard-Philippe DOWSON, Raymonde SERGENT, Martine LE GOASTER, Marie-Louise DIGNE, Martine NHAN-KIM, Thierry JASSELIN, Raymond PETRA
- **Bièvres-Igny-Vauhallan** : Germaine WARNIEZ, Madeleine BLANCHET, Paul TICHET, Marie-Thérèse NOUAILLES, Pierre FRATINI, Geneviève CAoudal, Jean-Pierre ROBERT, Adeline COENT

ACCUEIL

LVV : Accueil par des laïcs

Presbytère : Mercredi et samedi 10-12

Accueil par le père Jean Junior

N.D. de Lozère : mercredi et samedi de 10h à 12h30

Saint-Côme : vendredi de 16h à 18h

Saint-Sébastien : samedi 9h30

Sur rendez-vous - Tél. 07 89 36 94 76

lettejunior@alice.it

BIV Accueil par des laïcs

A Vauhallan : Salle d'accueil sous la mairie à côté de la salle Frédéric Maron

2ème, 4ème, 5ème samedi du mois, 16-17h30 sauf grandes Vacances - Tél. : 06 41 14 18 30

Adresse postale : 1 allée des écoles

A Igny - Vendredi 17h30-19h,
sauf grandes vacances - Tél. : 01 69 41 08 17

Accueil par le père Joseph

A Vauhallan - 4ème samedi Si possible prendre rendez-vous : Tél. 06 60 37 57 71

Saint-Martin de Palaiseau

Accueil par des laïcs : lundi-vendredi 9h-12h

Permanences : père Juvénal - Tél. 01 60 14 01 83
Jeudi 18h-19h30 - Samedi 10h-12h

Horaires des messes du week-end

à St-Martin-St-Michel et LVV

Samedi	18h30	St-Michel
	18h30	ND. Lozère
Dimanche	9h30	St-Côme Villebon
	11h	St-Martin Palaiseau
	11h	St-Sébastien les 2, 4 et 5ème
	11h	St-Julien les 1et 3ème
	18h30	St-Michel
	19h	ND. Lozère

Messes à BIV du 24 septembre au 6 Novembre 2016

Samedis : 24/09 et 15/10

Saint-Jean Bosco 18h

Samedis : 1/10, 8/10, 22/10, 29/10 et 5/11
Vauhallan 18h

Dimanches : 2/10, 23/10 et 6/11
Saint-Jean Bosco 9h30

Dimanches 25/09, 16/10 et 20/10
Saint-Pierre Igny 9h30

Tous les dimanches sauf le 9/10
Saint-Martin Bièvres 11h

Messes de semaine

Mardi 18h30 St-Martin Palaiseau (adoration 18h)
18h30 St-Pierre précédée des Vêpres

Mercredi 9h ND. Lozère
18h St-Martin Bièvres

Jeudi 9h St-Martin Palaiseau
9h30 St-Jean Bosco

Vendredi 9h St-Martin Palaiseau